

FORMACION DEL TERRITORIO PROVINCIAL

En 1881, durante el gobierno del presidente Antonio Guzmán blanco, su territorio pasa a formar parte del estado de oriente, manteniendo este nombre hasta que la Constitución de 1891 lo modificara por el de estado Bermúdez. En 1899 el presidente Cipriano Castro, mediante decreto, anuló la división político-territorial de 1881, recuperando así el nombre de estado Barcelona, y cuya categoría fue ratificada por la carta fundamental de 1901.

A finales del Siglo XIX, el presidente Cipriano Castro a través de un decreto restableció los veinte estados de la Federación.

A partir de aquí, Barcelona se convertiría en el actual estado de Anzoátegui y su nombre sería en homenaje a José Antonio Anzoátegui, héroe de las guerras de la independencia.



A finales del siglo XVIII, Anzoátegui pertenecía a la Provincia de Cumaná. Como estado ha sufrido una serie de modificaciones político territoriales por las cuales fue provincia, estado autónomo o parte integrante de una entidad mayor.

En 1830 fue una de las provincias que conformaron la naciente República de Venezuela; ratificada en 1856 con el nombre de estado de Barcelona, hasta 1881 cuando su territorio fue incorporado al estado de Oriente, más tarde Bermúdez, junto con Cumaná y Maturín.

Entre 1881 y 1901 pasó a ser nuevamente estado, pero en 1904 volvió a ser parte del estado Bermúdez. A partir de 1909 pasó a conformar definitivamente el estado Anzoátegui. Creado en 1909, como uno de los 20 estados que componían la Federación Venezolana.

El actual territorio de Anzoátegui fue conocido desde el siglo XVIII en la época de la colonización española de Venezuela y hasta 1821 y luego entre 1830 y 1864 como Provincia de Barcelona, en ese año Venezuela es reorganizada en Estados, tras promulgarse una nueva constitución federalista como consecuencia de la finalización de la Guerra Federal (1859-1863), creándose oficialmente el Estado Barcelona el 22 de abril de 1864. En 1881 fue fusionado con otros estados vecinos y creado el Estado de Oriente bajo el gobierno del general Antonio Guzmán Blanco.

La provincia de Barcelona fue una de las firmantes del acta de independencia de Venezuela, que el 5 de julio de 1811 desconoció la autoridad del rey de España y que dio inicio a la sangrienta guerra de independencia venezolana. Para 1830, Barcelona se convirtió en una de las 11 provincias que integraba la naciente República de Venezuela bajo el mandato de su primer presidente, José Antonio Páez. Su estatus de provincia se mantendría hasta que la constitución federalista de 1864 lo cambiara por el de Estado Barcelona, uno de los 20 estados que conformaban los Estados Unidos de Venezuela.

En 1909, bajo el mandato del entonces presidente Juan Vicente Gómez, el estado Barcelona cambia finalmente su nombre por el de estado Anzoátegui, en homenaje al héroe de la Independencia José Antonio Anzoátegui, oriundo de la ciudad de Barcelona.